

Zeitschrift: Actio : un magazine pour l'aide à la vie
Herausgeber: La Croix-Rouge Suisse
Band: 97 (1988)
Heft: 6-7

Rubrik: Nouvelles du CICR

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. [Siehe Rechtliche Hinweise.](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. [Voir Informations légales.](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. [See Legal notice.](#)

Download PDF: 18.02.2025

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

NOUVELLES DU CICR

Nouvelles du CICR

Trois nouveaux membres du CICR

Genève (CICR) – Lors de sa dernière réunion, les 4 et 5 mai, l'Assemblée du Comité international de la Croix-Rouge (CICR) a élu trois nouveaux membres du Comité. Il s'agit de M^{me} Suzy Bruschweiler, M. Jacques Forster et M. Pierre Languetin, qui entreront en fonction le 1^{er} juin prochain. Avec la nomination de ces trois personnalités, le CICR, qui est composé exclusivement de citoyens suisses, compte désormais 24 membres.

- M^{me} Suzy Bruschweiler, née en 1947, est originaire de Salmsach TG et domiciliée à Blonay VD, a fait ses études primaires et secondaires à Küsnacht ZH, et commerciales à Châtel-St-Denis. Diplômée de l'École de commerce, elle obtint ensuite le diplôme d'infirmière et celui d'ensei-



gnante ESEI, et enfin le certificat de formation permanente à la Faculté de droit et des sciences économiques de l'Université de Neuchâtel. M^{me} Bruschweiler est, depuis 1984, directrice de l'École de soins infirmiers de Bois-Cerf à Lausanne et présidente de l'Association suisse des directrices et directeurs d'écoles de soins infirmiers. Elle est également enseignante à l'École supérieure de soins infirmiers à Aarau.

- M. Jacques Forster, né en 1940, est originaire de Cerlier BE et domicilié à Haute-riève NE. M. Forster a fait

des études d'économiste à l'Université de Neuchâtel. De 1972 à 1977, il a travaillé à la Direction de la coopération au développement et de l'aide humanitaire du Département fédéral des affaires étrangères à Berne, où il dirigea le Service de l'Amérique latine. Depuis 1980, il est Directeur de l'Institut universitaire d'études du développement (IUED) à Genève.

- M. Pierre Languetin, né en 1923, est originaire de Lignerolle VD et domicilié à Berne. Il a fait ses études à l'Université de Lausanne qu'il conclut avec une licence ès sciences économiques et sociales. Il est entré au service de la Confédération en 1955, à la Division du commerce du Département fédéral de l'économie publique, et est nommé, en 1966, délégué du Conseil fédéral aux accords commerciaux et ambassadeur. En 1976, il devient membre de la Direc-

tion générale de la Banque nationale suisse qu'il préside de 1985 à 1988. Il a été membre du Conseil d'administration de la Banque des règlements internationaux à Bâle. M. Languetin est docteur honoris causa de l'Université de Lausanne.

Cuba: le CICR visite des détenus politiques

Quatre délégués du Comité international de la Croix-Rouge ont entrepris dans les premiers jours de juin une tournée de visite de prisons sur l'île de Cuba. La durée de séjour des délégués du CICR a été prévue pour un mois. Selon des sources gouvernementales cubaines, le CICR devrait visiter plus de 320 détenus, qualifiés de «contre-révolutionnaires» par les autorités. A l'issue de cette série de visites, un rapport confidentiel sera remis aux autorités gouvernementales concernées. □

Nouvelles du monde Croix-Rouge et Croissant-Rouge

Un appel du Mouvement à la session des Nations Unies sur le désarmement

Les participants à la troisième session spéciale de l'Assemblée générale des Nations Unies sur le désarmement, qui s'est ouverte à New York, ont entendu un message de la Croix-Rouge internationale rappelant aux Etats les terribles ravages causés par certaines armes modernes et les exhortant à en bannir l'usage.

Ce message invite instamment la communauté internationale à stopper l'emploi d'armes chimiques proscrites. Il engage les Etats à adhérer aux Protocoles additionnels de 1977 aux Conventions de Genève, qui réaffirment l'interdiction de certaines armes, ainsi que la Convention de 1980 limitant ou interdisant l'emploi de certaines armes conventionnelles ou à les ratifier.

Le message porte les signatures du Président de la Ligue Mario Villarroel, du Président du CICR Cornelio Sommaruga

et du Président de la Commission permanente Ahmed Abu-Goura.

Non au dépistage du SIDA chez les délégués

La Ligue a dit aux Sociétés nationales ne voir «aucune raison» d'obliger les délégués Croix-Rouge / Croissant-Rouge partant en mission à se soumettre au dépistage du HIV. Sa position sur la question est détaillée dans le document directeur N° 4 de la série sur la protection sanitaire des délé-



gués, mise au point par les services techniques consultatifs de son Secrétariat.

Ce document examine cinq des raisons prônant le dépistage et leur valeur médicale avant de se prononcer contre le dépistage. «La décision de subir le test appartient au délégué», mais dans l'affirmative, les Sociétés devront veiller à assurer des conseils efficaces avant et après. Le Programme mondial de l'OMS sur le SIDA a approuvé la teneur du document. □

SIDA: LES DERNIERS CHIFFRES

Au 10 mai, 91 786 cas dans 138 pays étaient signalés à l'Organisation mondiale de la santé, soit 4071 cas de plus qu'au mois précédent:

Afrique:	10 873 cas dans 42 pays
Amériques:	68 338 cas dans 42 pays
Asie:	241 cas dans 22 pays
Europe:	11 445 cas dans 28 pays
Océanie:	889 cas dans 4 pays

Trente-six pays ont déclaré n'avoir enregistré aucun cas de SIDA. C'est aux Etats-Unis que le nombre de cas est le plus élevé avec 59 491. Viennent ensuite: la France (3073), le Brésil (2956), l'Ouganda (2369), la République fédérale d'Allemagne (1973), le Canada (1775), l'Italie (1619), la Tanzanie (1608), la Grande-Bretagne (1429), le Mexique (1302), et le Congo (1250).